

Var Matin 3 avril 2016 : « Le vote blanc est un vote utile. »

Article sur la participation des CVB aux élections présidentielles 2017.

Var-matin

grand toulon

dimanche 3 avril 2016 *Le grand quotidien du Sud-Est*

varmatin.com

France

« Le vote blanc est un vote utile »

Fleuriste parisien, Stéphane Guyot, 47 ans, conteste le système politique et veut qu'on reconnaisse le vote blanc. Pour ça, il a tout prévu. Y compris sa candidature pour la présidentielle de 2017.

Depuis quand êtes-vous engagé pour le vote blanc ?

Le point de départ, ce sont les élections de 1995. Jusqu'ici, j'avais voté par pure tradition familiale. Une fois comme ma mère, qui était de gauche, et une fois comme mon père, qui était de droite. Puis en 1995, je n'aimais ni Lionel Jospin ni Jacques Chirac, et les autres candidats n'arrivaient pas à me convaincre. Tous ces gens étaient là depuis trop longtemps et avaient fait preuve d'incompétence. En 2010, lors des élections régionales, l'idée de créer un « Parti du vote blanc » a fait son chemin et nous nous sommes présentés aux différents scrutins.



Stéphane Guyot en est convaincu : « Si le vote blanc avait été reconnu comme exprimé en 2012, François Hollande n'aurait pas été élu. » (DR)

Quel est son intérêt ?

C'est d'abord un outil de contestation très puissant car il agit comme une épée de Damoclès au-dessus de la tête des politiques. Il peut aussi être constructif. En votant blanc, on dit : *"Je n'aime pas ce que vous proposez, proposez-moi autre chose"*. Le vote blanc est donc un vote utile pour dire son insatisfaction et mettre une

pression sur les politiques afin qu'ils nous écoutent. Je n'incite pas les gens à voter blanc *ad vitam aeternam*, je les incite à voter par adhésion. Si le vote blanc avait été reconnu comme exprimé en 2012, François Hollande n'aurait pas été élu car il aurait fait 48 %. Et une autre élection aurait pu avoir lieu...

En 2017, vous espérez être sur la ligne de départ...

Les politiques ne changeront jamais les règles car ils en profitent ! Nous devons nous libérer des partis politiques qui représentent à peine 1 % des 45 millions d'électeurs. Malheureusement, aujourd'hui, c'est le FN qui rafle la mise de ce ras-le-bol national. Il faut donc que je sois sur la ligne de départ en 2017 car le vote blanc ne profite à personne mais affaiblit tout le monde. Et surtout Marine Le Pen.

**PROPOS RECUEILLIS
PAR JÉRÉMY COLLADO**